

En recuerdo de Luis Vázquez de Parga (1908-1994)

El próximo **miércoles 29 de abril**, a las **siete y media de la tarde**, tendrá lugar en la Residencia de Estudiantes, el homenaje a Luis Vázquez de Parga. En el acto participarán **Gonzalo Anes**, Director de la Real Academia de la Historia, **Antonio Bonet**, Presidente de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, **Juan Manuel Bonet**, escritor y crítico de Arte, **Álvaro Martínez Novillo**, Director General del Instituto del Patrimonio Histórico Español del Ministerio de Cultura **y Mª Ángeles Mezquidis**, arqueóloga.

Luis Vázquez de Parga Iglesias nació en Madrid en 1908 en el seno de una familia de rancia estirpe lucense, y mantuvo estrecho contacto con Galicia a lo largo de toda su vida. Estudió el Bachillerato en los Jesuitas de Areneros de Madrid y con tan sólo 19 años obtuvo el título de Licenciado en Filosofía y Letras con Premio Extraordinario. Desde 1925, como discípulo de D.Claudio Sánchez Albornoz se vincula al Centro de Estudios Históricos, colaborando activamente con el maestro, colaboración que duraría a lo largo de toda la vida durante el exilio del maestro en Buenos Aires. Ya desde ese mismo año comienzan sus publicaciones que suman más del centenar, muchas de ellas trascendentales para el estudio de la Historia Medieval. En1929-30 formó parte de la Comisión Catalogadora del Museo del Prado. En 1930 ingresó en el Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, siendo destinado al Museo Arqueológico donde fue Bibliotecario, Secretario, Vicedirector y Director hasta el año 1967 que pidió el traslado a la Biblioteca Nacional en cuya Sección de Manuscritos prestó servicios como jefe de dicha sección hasta su jubilación en 1978. Sus trabajos se orientan en tres direcciones: Historia Medieval, Filología Latina Medieval y Arqueología, sin olvidar sus numerosas publicaciones e interés por la Iconología. Su obra magna es, sin embargo, Las Peregrinaciones a Santiago de Compostela, redactada en colaboración con José María Lacarra y Juan Uría Riu, obra que obtuvo el máximo galardón del CSIC y que sigue siendo fundamental para el estudio de las peregrinaciones. Vinculado al CSIC desde su fundación en 1940, fue Secretario y Director de la Biblioteca del Instituto Jerónimo Zurita, Vicedirector de la Escuela de Estudios Medievales. Consejero del Patronato Menéndez Pelayo y Secretario de la Comisión de Latín Medieval. Fue el Representante español de la Unión Académica Internacionaly de la Comisión Internacional para el Repertorium Fontium Historiae Medii Aevi. Dirigió las publicaciones de regestos documentales que realizaba la Escuela Española de Historia y Arqueología de Roma. Desde 1942, primero con Blas Taracena hasta su fallecimiento y, después, con Maluquer de Motes, tuvo a su cargo el servicio de excavaciones de Navarra cuyos resultados, publicados en artículos en la Revista Príncipe de Viana pueden verse en el Museo de Navarra en Pamplona. En los años 1960-62 hizo excavaciones en Azuqueca (Guadalajara) descubriendo un interesante cementerio de la época de las invasiones. En 1973 ingresó en la Real Academia de la Historia donde fue Bibliotecario y Anticuario Perpetuo. En 1993 en la solemne clausura del Congreso Internacional "Cluny y el Camino de Santiago en los siglos XI-XII dirigido por el Profesor Millán Bravo Lozano, y por iniciativa de éste, recibió un homenaje en vida en la Basílica de San Isidoro de León. Pronunció la "laudatio" el Profesor Dr. Martín Duque de la Universidad de Navarra. Fue condecorado por los gobiernos de Francia y Alemania.